
会 議 録（９月） 
 

令和元年 9月 25日（水） 

教 育 委 員 会 会 議 室 

 

１ 開 会（17時 30分） 

 

２ 教育長あいさつ 

 

３ 会議録署名委員の指名について（ 松﨑 要二 委員 ） 

 

４ 報 告 

（１）スクールバスについて 

（２）西臼杵地区中学校秋季体育大会の結果について 

 

５ 協 議 

 （１）意見及び質問 

    ・ つくしんぼ文庫について 

    ・ 教育委員会が取り組む工事等の情報について 

    ・ 定例教育委員会の案内について 

    ・ ぶどう販売会について 

 

６ その他 

（１）教職員のための五ヶ瀬町立学校オープンスクールについて 

  （２）第 33回五ヶ瀬町民体力つくりソフトボール大会について 

  （３）第 9回五ヶ瀬町フロアカーリング大会並びにフロアカーリング教室の開催

について 

  （４）西臼杵・東臼杵管内教育委員会合同研修会について 

 （５）第 3回佐伯勝元教育基金「未来への翼『児童生徒海外派遣事業』」報告会

について 

 

７ 連絡事項等 

（１）教育委員会の行事予定（9～10月）について 

（２）次回の委員会の日程について 

10月 21日（月）18時 30分から（海外派遣報告会と兼ねる） 

 

８ 閉 会（18時 25分） 

 



会 議 録 17時 30分開会 

 

教 育 長 あいさつ 

 

議事録署名委員 松﨑 要二 委員 

 

Ｑ･･･Question（質問） Ａ･･･Answer（回答） 

 Ｏ･･･Opinion（意見）  Ｅ･･･Explanation（説明） 

 

【４ 報 告】 

（１）スクールバスについて 

資料に基づき、教育次長が説明 

   Ｅ１ スクールバスについて、学校長へアンケートを実施し、その結果をまと

めたので説明する（アンケート集計より）。 

      教育委員会としては、学校長への電話での聞き取りとアンケートを行っ

たが、保護者から学校への意見や要望は上がっておらず、緊急性が高いと

は判断できなかった。学校長からの意見にあるように、徒歩による登下校

は、児童・生徒の忍耐力向上や身体の鍛錬にもつながることから、教育委

員会としてもこれを重視したい。 

      保護者へのアンケートは、いろいろな意見が出てきてしまい、個別の対

応が難しいため実施しない。学校からＰＴＡ役員会を通じて説明し、役員

から保護者へと周知する。内容は、子どもたちを育てていく方針と非認知

的能力の重要さ、意見や要望の提出について説明を行う。 

これから教育委員の方へ、スクールバスの意見や要望を直接言われた場

合は、学校へ意見や要望を伝えてもらうように説明してもらい、教育委員

会は、学校から出された意見や要望を検討していく。 

   Ｏ１ 宮野原地区は以前から要望が出ていた。当時、スクールバスは寮廃止に

よるものであるということで理解していたが、自分と同世代の保護者から

「なぜ乗れないのか」という意見が出ていた。今はあまり聞かないが、学

校にも要望は出しにくい面はある。 

   Ｅ２ 校区等を決めるのは教育委員会であり、登下校の仕方を決めるのは学校

である。 

   Ｑ１ 要望を上げてもらった方がいいのか、それは、学校となるのか。 

   Ａ１ 学校となる。今回、誰から意見が上がったか分からない。また、五ヶ瀬

教育グランドビジョンでは、非認知的能力を重視しており、そこを被せて

話をしてもらいたい。 

 

（２）西臼杵地区中学校秋季体育大会の結果について 

資料に基づき、教育次長が説明 

   Ｅ３ 9月 21日（土）から 24日（火）まで、郡中体連が行われ、五ヶ瀬中学

校の成績は、剣道女子団体が 3位、男子個人が優勝と 4位、女子個人が 4

位と 5位、共に県大会出場となる。ソフトテニスは、女子団体が優勝、個

人が準優勝と 4位とベスト 8となり県大会に出場する。軟式野球は優勝し

県大会出場。男子バレーは 2位、女子バレーは 3位という成績だった。 

    （質疑）なし 



 

【５ 協 議】 

   Ｅ４ 何か協議することはないか。 

   Ｑ２ つくしんぼ文庫が町民センターへ移り、使用料を払わなければならない

と聞いたが、どうなっているのか。 

   Ａ２ つくしんぼ文庫が移動する前に、総務課と教育委員会で協議を行ってお

り、使用料は取らないということになった。 

   Ａ３ つくしんぼ文庫については、読書推進を図るために町民センターへ来て

もらったという考えである。 

   Ｏ２ 教育委員会が取り組む工事等について情報をもらいたい。住民から聞か

れ、学校の工事が行われることについて知らなかったことがある。 

   Ａ４ 次回から情報を提供する。定例教育委員会で項目を上げる 

  Ｏ３ 定例教育委員会の案内文書に、協議の内容を記載し送付して欲しい。何

について協議するのか事前に考えることが必要で、大まかでもよい。 

   Ｅ５ 了解した。 

   Ｏ４ ブドウの販売会が行われて、マスコミ等の取材が行われ、放映等につい

て防災無線でお知らせしてもらいたい。また、買ってもらって帰られる時

に「ありがとうございました」という声が無かった場面があった、という

声がお客さんよりあった。 

   Ａ５ 放映等の周知には配慮が足りなかった。お礼のことも学校全体に伝え、

校長会でも話をする。 

 

【６ その他】 

 （１）教職員のための五ヶ瀬町立学校オープンスクールについて 

    資料に基づき、指導主事が説明 

Ｅ６ 教職員のためのオープンスクールが、令和元年 10月 12日（土）午前 8

時 30分から町内各小学校で行われる。教育委員の方にも、ぜひ学校へ行っ

ていただき、子どもたちの姿を見てもらいたい。夜の交流会を計画してお

り、ぜひ参加していただきたい。後日、出欠について確認する。 

    （質疑）なし 

 

（２）第 33回五ヶ瀬町民体力つくりソフトボール大会について 

資料に基づき、教育次長が説明 

Ｅ７ 五ヶ瀬町町民体力つくりソフトボール大会が、10月 20日（日）午前 8

時から開催される。今回の参加は 15チーム、会場は、Ｇパークスポーツ広

場、五中グラウンド、旧鞍岡中学校グラウンドとなる。 

（質疑）なし 

 

（３）第 9回五ヶ瀬町フロアカーリング大会並びにフロアカーリング教室の開催に

ついて 

    資料に基づき、教育次長が説明 

   Ｅ８ フロアカーリング教室を、10月 8日（火）、22日（火）、11月 5日

（火）に 19時から行い、町のフロアカーリング大会を 11月 10日（日）に

Ｇドームで行う。なお、農林業振興まつりも同日に行われる。 

    （質疑）なし 



 

 （４）西臼杵・東臼杵管内教育委員会合同研修会について 

    資料に基づき、教育次長が説明 

   Ｅ９ 10月 7日（月）15時から諸塚村中央公民館において、西臼杵・東臼杵管

内教育委員会合同研修会が行わる。出席される委員さん方はよろしくお願

いしたい。当日は、公用車で自宅まで送迎し、椎葉村を経由で諸塚村へ向

かう。交流会の負担金については、郡連合会より支払う。 

   （質疑）なし 

 

（５）第 3回佐伯勝元教育基金「未来への翼『児童生徒海外派遣事業』」報告会に

ついて 

資料に基づき、教育次長が説明 

   Ｅ10 10月 21日（月）18時 30分から 20時まで、町民センターにおいて、佐

伯勝元教育基金未来への翼児童生徒海外派遣事業報告会が行われる。担当

から出席依頼があるので、出席をよろしくお願いしたい。また、10月の定

例教育委員会は、この会を兼ねる。 

   （質疑）なし 

 

【７ 連絡事項等】 

（１）教育委員会の行事予定（9～10月）について 

    資料に基づき、教育次長が説明 

    （質疑）なし 

 

（２）次回の委員会の日程について 

10月 21日（月）18時 30分から（海外派遣報告会と兼ねる） 

    （質疑）なし 

 

【８ 閉 会】 閉会時間 17時 25分 

 

  



 

 

 

教 育 長 

 

 

会議録署名委員 

 

 

会議録調整者 

 

 


